
A nova geração preocupada com a
saúde mental.
No mês de maio, nos passados dias 9 e 10, deu-se a terceira e última

fase do programa Parlamento do Jovens 2023, na qual a Escola

Secundária Domingos Rebelo participou teve o privilégio de participar.

Nesta edição do Parlamento dos Jovens, inúmeros jovens de várias

escolas e de várias regiões do país puderam apresentar propostas e

discuti-las, sobre a saúde mental. Nesta reportagem, vou explicar o

funcionamento do Parlamento dos Jovens de acordo com a minha

experiência.

A sessão escolar

O programa do Parlamento dos Jovens é dividido em 3 fases, a

primeira é a fase escolar, onde o programa é dado a conhecer aos alunos

por parte dos professores e coordenadores do programa. A proposta da

nossa escola participar este ano foi dada pela professora e coordenadora

deste ano do programa, a professora Maria Beatriz. Após a proposta ter

sido feita, que foi aceite, começamos a criar uma lista na qual participei

como repórter. Quando chegamos à altura das eleições, apercebemo-nos

que éramos a única lista da escola do ensino básico e, apesar disso, de só

haver uma lista foi decidido que iriam ocorrer eleições na mesma, para

podermos demonstrar aos jovens e estudantes a importância do voto.

Nesta fase do programa, decidiu-se muita coisa, como quem

seriam os deputados a passar à fase regional, a presidente de mesa para

esta sessão, que mais tarde iria candidatar-se a presidente de mesa da

sessão regional/distrital, bem como as medidas que passariam para a

fase seguinte. Os deputados eleitos para representar a minha escola na

sessão regional/distrital foram a Inês Sousa e o António Dias e a

candidata a presidente de mesa da sessão escolar foi a Mafalda Cunha

Vaz, que mais tarde foi a vice-presidente de mesa da sessão

regional/distrital. As três medidas propostas nesta fase do programa,

passaram todas para a fase regional tendo sofrido algumas alterações

para melhorar as mesmas.



A sessão Regional/Distrital

A fase regional/distrital é a fase do programa na qual os alunos de cada

escola apresentam as suas ideias para as outras escolas da sua região ou

distrito. Apesar de não ter participado, acredito que os representantes da

minha escola souberam representar a mesma de uma forma incrível.

A sessão Nacional

As Comissões

O primeiro dia da fase nacional é o dia das comissões, onde os

círculos eleitorais de cada distrito/região apresentam as propostas

aprovadas na fase regional. O círculo eleitoral dos Açores ficaram

na primeira comissão. Nesta comissão foram apresentadas e

discutidas todas as propostas de cada círculo eleitoral, de forma a

criar um projeto de recomendação digno de ser apresentado na

Assembleia da República.

Visita guiada



Neste dia, o primeiro da fase nacional, todos os jornalistas e

deputados tiveram direito a um lanche, e depois enquanto os

deputados se encontravam no início das comissões, os jornalistas

fizeram uma visita guiada pelas várias partes do Palácio de São

Bento. Nesta visita guiada visitamos o Salão Nobre, a Sala do

Senado, os Jardins e a Sala das Sessões.



Plenário (1.º Parte)

No segundo dia da fase nacional deu-se o Plenário. Este foi

iniciado pelo Presidente da Assembleia da República, Augusto

Santos Silva, e teve outras invenções como o ministro da educação,

João Costa, e o presidente da Comissão de Educação e Ciência,

Alexandre Quintanilha. Após a abertura do plenário deu-se um

momento de perguntas aos deputados da Assembleia da República.

Estes pertenciam ao Partido Socialista, Partido Social Democrata,

Partido Chega, Iniciativa Liberal, Partido Comunista Português e

Partido Pessoas Animais e Natureza.



Conferência de Imprensa

A conferência de Imprensa foi realizada enquanto decorria a

primeira parte do Plenário. Nesta conferência foram feitas

perguntas ao Deputado e presidente da Comissão de Educação e

Ciência, Alexandre Quintanilha. Nesta conferência de imprensa

foram feitas inúmeras perguntas ao senhor deputado que as

respondeu de uma forma impecável. Ao longo da conferência o

senhor deu-nos a conhecer um pouco sobre a sua vida e percursos

académicos e políticos.



Plenário (2.º Parte)

Enquanto os jornalistas se encontravam na conferência de

imprensa, o plenário continuava a decorrer e as medidas do

Projeto de Recomendação foram apresentadas a todos os

deputados. Houve de seguida um pequeno intervalo para

podermos almoçar.

A segunda parte do plenário foi dividida em duas rondas de debate.

Na primeira ronda foram apresentadas, defendidas e discutidas a

propostas de eliminação das medidas presentes no Projeto de

Recomendação final.

Na segunda ronda as propostas de eliminação voltaram a ser

defendidas e discutidas, mas desta vez os deputados votaram de

modo a se decidir se alguma medida do Projeto de recomendação

final ia ser eliminada ou não. No fim, o projeto de recomendação

final sofreu algumas alterações, mas ficou digno de ser apresentado

ao Presidente da Assembleia da República. No fim do plenário

festejamos todos mais um dia de trabalhos de sucesso.



Depoimentos

Enquanto me encontrava no decidi saber mais sobre a opinião de

uma deputada do parlamento dos jovens, ao qual lhe fiz as

seguintes perguntas:

- Qual a tua opinião sobre o Parlamento dos Jovens?

- Mudavas alguma coisa no programa do Parlamento dos

Jovens? Se sim, o quê?

- Como é que achas que correu o programa deste ano?

A minha colega e amiga Inês Sousa, respondeu-me da seguinte

maneira:

- “A minha opinião acerca do Parlamento dos Jovens, é que é uma

iniciativa fantástica que dá muitas oportunidades aos jovens e

proporcionam vivências únicas e acho que é muito interessante e

importante, porque os jovens, normalmente são inovadores e têm

ideias inovadoras que podem ser necessárias para o país e acho

importante quererem saber a opinião dos mais jovens em assuntos

tão importantes para eles. Não mudava nada em relação ao

Parlamento dos Jovens. E este ano acho que correu

fantasticamente bem, foi muito bem organizado como todos os

anos e a organização está de parabéns.”

A meu ver

A meu ver, este projeto é uma ótima ideia, para incentivar os

alunos e jovens, para a vida política e alertar os mesmos para os

vários problemas que a sociedade enfrenta e quais são as melhores

maneiras de resolvê-los. Gostei muito de participar neste ano do

programa, pois pude aprender muito mais sobre a vida política. O

que mais gostei neste programo foi conhecer o meu ídolo a

Senhora Deputada do partido do PAN, Inês Sousa Real. Todos

deviam participar neste programa pelo menos uma vez na vida.



Tomás Pereira da Silva Correia, 9.º Ano, ES Domingos Rebelo, Círculo

Eleitoral dos Açores.


